

土のう88キロ載せた手押し車もくらくの技をご紹介



腰で押す

(朝日新聞記者・東野真和/要約は文責による)

台風や大雨で、各地で多くの被害があり、その片付けに追われる被災地。少しでも負担を軽くしてほしいー。そんな思いで、農研機構・東北農業研究センターと岩手の大学が、復興作業でよく使う手押しの一輪車の「楽押し」裏技を考案しました。

この裏技をHPにアップしたのは岩手大農学部の寒冷フィールドサイエンス教育研究センター。その名も「一輪車を使う復興作業に 楽押しで元気1.8倍プロジェクト」です。土砂やごみなどを乗せて運ぶ手押し一輪車は、泥や障害物で取っ手を押すのが重くなり、立ち往生したり、倒れることも。こんな負担を少しでも軽くできると言います。

方法は簡単。一輪車の取っ手を、ガムテープや丈夫なベルトなどの帶状のもので結び、ガムテープなどでしっかりと固定するだけ。その帶にももや腰を押し当てるだけで押すと、手押し以上の力が加わると言います。

(1月1日 WITHNEWS・朝日新聞)



MONTHLY

復興支援
かわらばん『すけやこた』
しんぶん

「すけやこた」とは
宮城県登米市あたりの言葉で
「ボランティアに来たよ」という
意味である



(Twitterほか)

今年も各地で大きな自然災害が頻発し、多くの人々にとって「被災」も「支援活動」も今まで以上に身近な、他人事ではない状況が続きました。

SNS上でも多くの情報交換がなされましたが、災害のたびに押すだけでも1.8倍とはいからくとも、効果があるそうです。

記者も試しにやってみました。トライしたのは農場の、土に輪車がめり込む悪路。確かに軽い。ただ、足の長いスマートな学生が、腰やもちに帶を押しつけて運んでいたのにに対して、記者は腹に帯が食い込みました。

「スノーダンブ」(スノーダンブ)と呼ばれる大きなちりとりのような雪かき道具の取っ手が、腰で押せるようになつていてから、教授の一人が思つたこの裏技 特許を取つて製品化することも考へたのですが、「みんなでやつたほうがいいと思つて申請しなかつた」と言います。

「溝にはまつた一輪車が、最大何キロの土のうを載せたまま脱出できるか」という実験では、6人が脱出できています。

(朝日新聞記者・東野真和/要約は文責による)

古着も辛いラーメンも『volunteer for volunteer』なら役に立つ

- 総社市のフリマ式の衣料品配布をもつとも無駄なく回転させていたのは「古着屋」のチーム。毎週のように避難所や役場にリマの告知をして開催し、残つたら全部持つて帰る。現地の負担は場所の提供だけ。
- 古着屋だから一枚たりとも無駄にははしない。災害のたびに古着が悪者のように扱われるのが悲しくて始めた。集めた支援物資を行く前に仕分けする。フリマで余つたら店で販取にしてそのまま被災された地域の負担は一秒でも一グラムでも軽く軽く。金を募金という徹底っぷり。
- 雑巾にしかならないような古着は送る前に雑巾にしてから送る。被災された地域の負担は一秒でも一グラムでも軽く。
- 支援の形は8年前より進化して。もしかしたら被災者への古着は不要かもしれないが活動する長期ボランティアには十分活用できる。洗濯も容易じやなかつた時期にフイリビンからボラセノに送つれてきたシャツの支援は嬉しかつたし、避難所じゃ辛いかもしけないがボラセンで炊き出しつつくれたバキスタンからボランティア鍋も最高だった。